
LE PROPAGATEUR

Volume VI.

1er Octobre, 1895,

Numéro 15

BULLETIN

22 septembre 1895.

Nouvelles diverses.—Le gouvernement français a obtenu du gouvernement chinois une indemnité pour les persécutions dont les missionnaires français ont été victimes dans la province du Su Tchuen. Cette indemnité s'élève à quatre millions de francs. —Le 21 et le 22 du mois d'août les inspecteurs d'écoles de la province ont tenu une convention à Saint-Hyacinthe. Elle avait été convoquée par M. de LaBruère, le nouveau surintendant de l'éducation. A cette convention les inspecteurs ont discuté plusieurs questions importantes en matière d'éducation. Ils ont aussi suggéré beaucoup de changements relatifs à l'enseignement, aux écoles normales, à l'examen des instituteurs, et à la visite des écoles, etc. Parmi les résolutions adoptées, il y en a une en faveur de *l'uniformité des livres et leur conformité avec le programme officiel*, et une autre en faveur de *la fixation d'un minimum de traitement pour les instituteurs*. —Des difficultés se sont élevées entre les républiques d'Haiti et de Saint-Domingue relativement à leurs frontières. Au lieu d'avoir recours aux armes ces deux républiques ont sagement pris le parti de faire décider cette question de frontières par le Souverain Pontife. Ce dernier a consenti à agir comme arbitre. Comme chacun le sait, l'île d'Haiti, l'ancienne Hispaniola, est divisée en deux républiques. Le français est la langue d'Haiti, c'est-à-dire de la partie occidentale qui a appartenu jadis à la France, et l'espagnol est la langue de Saint-Domingue, c'est-à-dire de la partie orientale. Le territoire contesté se trouve dans la partie française. Le président de la république d'Haiti est le général Hypolite, et le président de la république de Saint-Domingue est le général Ulysse Heureaux. —L'élection de l'honorable M. William Harty, député de la cité de Kingston à la législature locale d'Ontario, a été annulée le 17 septembre. Cette annulation a pour cause la corruption électorale exercée par les agents du député. M. Harty fait partie du ministère Mowatt; il est commissaire des Travaux Publics. —Dernièrement, au Japon, une tempête, d'une violence inouïe a causé d'épouvantables désastres. Des centaines de villages ont été détruits et beaucoup de navires ont été jetés à la côte où ils se sont brisés. Un grand nombre de personnes ont perdu la vie, les unes dans les flots, les autres écrasées par les édifices qui s'écroulaient. —Le Honduras a été aussi beaucoup éprouvé au commencement de ce mois. L'éruption d'un volcan et un violent tremblement de terre ont causé d'énormes dommages. Dans les trois seuls villages de Yetzpan, Covajuanca et Cayuscat cent trente-sept maisons sont détruites et trois cent quarante-sept personnes ont péri. —A Cuba